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「啟思」編輯先生：

我看「啟思」的時候，感到這份月刊很有趣味，可是有一點我不明

白。難道您們香港大學醫學系學生都不是中國人嗎？那麼請告訴我為甚

麼「啟思」是完全用英文寫的呢？我是英國人，跟我同胞通消息的時

候，總不想用中國語言。

可能您們覺得使用中國語言是一種羞恥吧！也許因為您們的殖民地統

治者不懂得您們的語言，所以您們使用他們的語言呢！可惜您們在本港

使用英文慣了，無論在任何的競爭上您們總處於不利地位，因為您們總

比不上外國人用外國語言來得那麼精巧。但如果您們能多多使用自己的

語言代替了外國語言，那麼您們在一切的競爭上，就能處於有利地位，

更能迫使外國人學習和使用中文了。

在六月十五日的「啟思」月刊上，我知道有百分之九十二的讀者沒有

給「啟思」寫文章。如果「啟思」能變成中文月刊，也許投稿的人就可

以多一點兒吧！

此致

敬意

一九七零年七月二十五日

讀者來函 — 中文月刊
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